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Résumé  

Les transformations ordre-désordre dans les alliages Cu-Au attire l’attention des chercheurs depuis plusieurs 

décennies. En général le revenu à basse température mène à la formation des phases ordonnées ; en effet après 

un refroidissement lent ou le maintien prolongé à une température peu élevée, une redistribution  bien définie des 

atomes du soluté se produit dans le réseau cristallin du solvant. Nous nous sommes intéressés dans ce travail à 

l’étude des transformations dans l’alliage Cu-50 % mass. Au. Les échantillons homogénéisés à 500°C, trempés 

et ayant subi un revenu à 300 °C sont analysés, en utilisant essentiellement l’analyse calorimétrique différentielle 

(DSC), la dilatométrie et les mesures de microdureté. Les résultats obtenus montrent la disparition d’un pic 

exothermique sur les courbes DSC et d’une contraction sur les courbes dilatométriques et une augmentation 

remarquable de la microdureté due à la formation de la phase ordonnée Cu3Au.    
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Abstract :  

 

Effect of annealing time at 300 °C on the order-disorder transformation in Cu-50 wt. % Au alloy 
 

The order-disorder transformation in Cu-Au alloys attracts the attention of researchers for several decades. 

Generally annealing at low temperature leads to the formation of ordered phases; in fact after a low cooling or 

prolonged holding at low temperature, a well defined redistribution of solute atoms occurs in the solvent. We are 

interested in this work by the study of the Cu-50 % wt. Au alloy transformation. Samples are homogenized at 50 

°C, quenched in water and annealed at 300°C, then analysed using essentially the differential scanning 

calorimetry (DSC), the dilatometry and the microhardness measurements. The obtained results showed the 

disappearance of the exothermic peak on the DSC curves and the contraction on the dilatometric curves, and a 

remarkable increase of the microhardness due to the formation of the Cu3Au ordered phase. 
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